

Gegen Verschmutzung der Meere engagiert

Marcella Hansch und Fatema Alzhra Kshada werden mit dem Preis des Vereins Aachen Sozial ausgezeichnet. Zwei Projekte.

VON MARTINA STÖHR

AACHEN „Geballte Frauenpower“, urteilt Vereinsvorstand Gabriele Mohné kurz und knapp mit Blick auf die diesjährigen Aachen-Sozial-Preisträgerinnen. Marcella Hansch will dem Meer eine Stimme geben und beschäftigt sich bereits seit Studienzeiten mit der Verschmutzung der Ozeane.

Gemeinsam mit gleichgesinnten Wissenschaftlern entwickelte sie erfolgreich verschiedene Projekte, um die Meere vom Plastikmüll zu befreien. „Doch eigentlich müsste man doch viel früher ansetzen“, kam es ihr dabei immer wieder in den Sinn. Heute zentriert sich ihre Arbeit als Geschäftsführerin der er-

gens gegründeten „everwave foundation“ vor allem auf die Arbeit mit Kindern. Den Nachwuchs für die Bedeutung gesunder Weltmeere zu sensibilisieren, liegt ihr besonders am Herzen. Und das eigens entwickelte Konzept mit Workshops und Bildungskoffer für Schulen scheint Früchte zu tragen.

Menschen motivieren

Lösungen aufzeigen und Menschen motivieren, sich für eine gesunde Umwelt stark zu machen: Das ist heute ihr wesentlicher Ansatz. Von Haus aus Architektin, hat sie das Thema Umwelt nie losgelassen. Die Weltmeere seien nach wie vor die treibende Kraft ihres Engagements, sagt sie. Und wenn Kinder sich schon untereinander darauf aufmerksam machen, dass eine vermeintlich „harmlose“ Plastikflasche zur tödlichen Gefahr wird, wenn sie erst in die Weltmeere und dann in den Bauch eines Wals gelangt, weiß sie, dass sie alles richtig macht.

Zudem sorgt „everwave“ dafür, dass Flüsse und Meere mit modernsten technischen Errungenschaften vom Müll befreit werden. Eines der Everwave-Schiffe sei sogar im Rahmen der Überschwemmungskatastrophe auf dem Rumsee im Einsatz gewesen, erzählt Hansch.

Abenteuerspielplatz erleben

Der Nachwuchspreis Aachen Sozial geht in die diesem Jahr an die 17-jährige Fatema Alzhra Kshada: Sie engagiert sich ehrenamtlich beim Abenteuerspielplatz Zum Kirschenbäumchen und will etwas von dem zurückgeben, was sie dort selbst als Kind erfahren hat. Von klein auf hat sie ihre Mutter begleitet, die dort ehrenamtlich tätig war. „Für mich war das der beste Ort der Welt“, schwärmt sie noch heute. Sie habe dort gelernt, dass man im Team und mit einem starken Willen eigentlich alles erreichen kann. Und so setzt sie sich auch bei den eigenen Zukunftsplänen keine Grenzen. Die Arbeit mit den Kindern auf dem Spielplatz begeistert sie in besonde-



Fatema Alzhra Kshada (2. v. l.) und Marcella Hansch (3. v. r.) werden mit dem Preis des Vereins Aachen Sozial ausgezeichnet. Es gratulieren die Vereinsmitglieder Lothar Friedrich, Gabriele Mohné, Hans Röllinger und Philip Westphal (v. l.).

FOTO: ANDREAS HERRMANN

rem Maße. „Kinder werden hier gesehen und ernst genommen“, sagt sie und genießt es, Teil eines Teams zu sein, das Kindern einzigartige

Erlebnisse ermöglicht. Als Betreiber des Abenteuerspielplatzes freut sich der Kinderschutzbund ganz besonders über die Auszeichnung.

„Der Abenteuerspielplatz ist etwas ganz Besonderes“, betont die Erste Vorsitzende Brigitte Radke und ermuntert auch jeden Erwachsenen

zu einem Besuch: Denn Piratenschiffe Geheimwege, Hexenwälder und Klangbäume ziehen demnach nicht nur Kinder in ihren Bann.

INFOS

Lange Liste von Preisträgern

Inzwischen kann Aachen Sozial bereits auf eine lange Liste von Preisträgern zurückblicken, darunter Toni Jansen, Sozialwerk Aachener Christen (2007), Stefan Küpper, Maria im Tann (2015) und Tom Hirtz, DasDaTheater (2015). Im vergangenen Jahr wurden Oliver Schmitt als singender Kommissar und Judith Plettenberg, Trauerbegleitung diesseits ausgezeichnet.

Den Nachwuchspreis gibt es seit 2017, die erste Preisträgerin war Lena Palm, Wadadee Cares. Der Verein Aachen Sozial will mit der Preisvergabe gemeinnützige, kulturelle, mildtätige und kirchliche Projekte unterstützen. Der Hauptpreis ist mit 5000 Euro dotiert, der Nachwuchspreis mit 2000 Euro. Das Geld soll jeweils in die Projektarbeit fließen.

Die offizielle Preisverleihung ist am 26. April. Traditionell findet sie im Krönungssaal des Rathauses in Aachen statt. Schirmherrin ist Oberbürgermeisterin Sibylle Keupen.

Anzug
im Durchzug
WIENAND
Aachen, Alzrastr. 18
wienand.ac

Organspende
Sagen Sie **JA!**
Morgen schon könnte auch Ihr Leben nur noch durch ein Spenderorgan gerettet werden.
Helfen Sie im Todesfall, anderes Leben zu erhalten

Bestellen Sie Ihre OrganSpender-Card kostenlos · scheckkartengroß aus Plastik
durch frankierten Rückumschlag mit Ihrer Adresse bei:
Deutsche Lebenswacht
60076 Frankfurt am Main
Info im Internet: www.deutsche-lebenswacht.de
Hinterlegen Sie bei uns Tag + Nacht abrufbar:
Patientenverfügung • Vorsorge-Vollmacht • Notfall-Anordnungen

Wenn das Nötigste fehlt.
Sie können das Blatt wenden.

caritas international
DAS HILFswerk DER DEUTSCHEN CARITAS

Ein Weiterbildungsangebot der **Aachener Zeitung**

HORIZONTWISSEN
Vortragsreihe 2023
HYBRID Präsenz- und Onlineteilnahme

Veranstaltungsort: Medienhaus Aachen Forum, Dresdener Straße 3, 52068 Aachen
Veranstaltungszeit: 19.30 bis 21.00 Uhr (Einlass ab 19.00 Uhr | Login ab 19.15 Uhr)
Die Aufzeichnung kann weitere 14 Tage mit den gleichen Zugangsdaten des Onlineteilnahme-Tickets angesehen werden.
Buchung (Präsenz- oder Onlineteilnahme): Einzelvortrag: **59,- Euro*** | 69,- Euro | 4er Halbjahres-Abo: **199,- Euro*** | 249,- Euro
*Vorteilpreise für Abonnenten der Aachener Zeitung bzw. einer der Lokalausgaben
Infos und Buchung über die Veranstaltungsagentur: SPRECHERHAUS* | 02561 97 92 888 | www.sprecherhaus-shop.de | info@sprecherhaus.de

Letzte Chance!

14. März 2023 | GEDÄCHTNISLEISTUNG
Gedächtnispower
Bringen Sie Ihr Gehirn auf Vordermann
Wer wünscht sich nicht das sprichwörtliche Gedächtnis eines Elefanten zu haben? Dr. Boris Nikolai Konrad kann als Gedächtnistrainer und Hirnforscher auf ein außerordentliches Erinnerungsvermögen zurückgreifen. Im Gedächtnisport gehört er seit Jahren zur Weltspitze und seine unglaubliche Merkfähigkeit ging bereits mehrfach in das Guinness Buch der Rekorde ein. In einer unterhaltsamen Mischung aus Entertainment, Show und Gedächtnistraining beweist „Deutschlands Superhirn“ Dr. Boris Nikolai Konrad dass jeder Einzelne seinem Gedächtnis zu ungeahnten Höchstleistungen verhelfen kann.
„Ein gutes Gedächtnis ist erlernbar!“
boriskonrad.de
Dr. Boris Nikolai Konrad
Gedächtnisweltrekordhalter